
ATA DE OUTUBRO  DE 2022  - REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE
DEFESA DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA - CMDDPI

Ata da Reunião Ordinária do
Conselho Municipal de Defesa dos
Direitos da Pessoa Idosa, realizada
no dia 18 de outubro de 2022, às
17h, na Sala dos Conselhos.

Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Defesa dos Direitos da Pessoa Idosa
realizada em 18 de outubro de 2022 às 17h em primeira convocação, de forma presencial,
na Sala dos Conselhos, situada à Av. Koeler, 260, Centro, Petrópolis/RJ, tendo como itens
de pauta: 1)Aprovação da Ata; 2)Eleição das comissões do CMDDPI e FUMDIPI; 3)Visita
às ILPIs - Identificação dos conselheiros 4) Feedback dos eventos para a Comemoração
do Dia do Idoso; 5) Liberação de Alvarás para novas ILPIs; 6) Centro Dia; e 7) Assuntos
Gerais.
A reunião foi iniciada às 17:30h em segunda convocação pelo Vice-Presidente do CMDDPI
Sérgio Gomes Simões que deu boas-vindas aos demais Conselheiros. Presenças
registradas:
Pela Sociedade Civil: Sérgio Gomes Simões - OAB Petrópolis, Gabriela Falconi - Hexanet
Comunicação; Aldemir Motta Borges Jr - Hexanet Comunicação; Sueli Karl - Rotary
Bingen; Maria Mônica de Carvalho - Pastoral da Pessoa Idosa; Luciene Lopes Baptista -
UNIFASE; Pedro Barbosa Lima Neto - Instituto Alliance, como visitantes Cristiane Maria -
APAE Petrópolis e Mayara Costa - Paróquia S. Judas/Paróquia Sagrado.
Pelo poder público: Margareth Rossi - Secretaria de Desenvolvimento Econômico;
Silvana Araújo - Secretaria de obras; Bernadete Gonçalves Bastos - INPAS; Ana Lúcia O.
de Souza - Secretaria de Educação; Pregal - Gabinete; e Tiago Ezequiel - coordenador da
Casa dos Conselhos.
Após revisão do quorum, o Vice-Presidente do Conselho Sérgio Simões iniciou a reunião
com uma saudação aos participantes, a Secretária Sueli Karl justificou a ausência do
Presidente Fernando Araújo, em função de agenda previamente assumida antes de ser
designado para a presidência do Conselho, em seguida fez a leitura da pauta, tendo como
primeiro item a aprovação da Ata, a qual foi aprovada por todos os conselheiros.
Segundo item - eleição das comissões do CMDDPI e FUMDIPI, não sendo realizada em
função da ausência de 8 conselheiros, o Vice-Presidente ressalta que é a segunda reunião
na qual não houve a possibilidade de votarmos as comissões, a seguir passamos para o
terceiro item - Visita às ILPIs, Sérgio Simões expressa seu aborrecimento em função da
dificuldade em se conseguir o carro para darmos início às visitas, lembrando que o MP está
cobrando o Registro das mesmas no CMDDPI, por ser uma atribuição do Conselho, e
solicita o seu desligamento da comissão de fiscalização. O Conselheiro Pedro demanda



que se escolha dentro da comissão de visita às ILPIs um responsável por fazer as
comunicações aos demais, visto que em um agendamento passado ele faltou ao trabalho e
só tomou conhecimento de que não havia carro disponível no horário marcado na casa dos
conselhos, em função da urgência, Sérgio Simões fez um encaminhamento para eleição de
novos membros para compor a comissão de visitas, sendo aprovado pela plenária, com a
seguinte composição:
Sociedade Civil: Flávia Castelain, Luciene Lopes Baptista, Diordinei Esteves Satyro
Gonçalves, Pedro Barbosa Lima Neto.
Poder Público: Cristiane Provenzano, Margareth Rossi, Ana Lúcia O. de Souza e
Bernadete Gonçalves Bastos.
Sueli Karl faz um encaminhamento para que se retorne a 4 conselheiros por visita, visto
que durante a pandemia este número foi reduzido para 3, sendo aprovado pela plenária,
não perdendo de vista a questão do crachá e colete para identificação dos mesmos.
Pregal se coloca à disposição para conseguir o carro para quarta-feira dia 26/10/22, esta
visita será feita pelos conselheiros: Pedro Barbosa Lima Neto, Luciene Baptista, Margareth
Rossi e Bernadete Gonçalves Bastos.
Atendendo solicitação da comissão de visita, agendamos para segunda-feira dia
24/10/2022 reunião de treinamento.
Em sequência, passamos para o quarto item de pauta - Feedback dos eventos para a
Comemoração do Dia do Idoso, quanto ao baile, a Conselheira Ana Lúcia parabenizou o
evento, fazendo elogios ao baile e a alegria dos participantes, o Conselheiro Pedro e as
Conselheiras Luciene e Gabriela elogiaram também o evento, mas pontuaram a pouca
divulgação do mesmo, e o fato do Fernando Araújo não ter dividido atribuições com os
demais conselheiros, provocando um certo estresse na montagem, apesar do ocorrido o
objetivo foi alcançado.
Quanto ao III circuito de Conversa, a Conselheira Luciene lamentou a ausência do
Presidente Fernando Araújo, mas disse que o evento foi um sucesso e cumpriu seu
objetivo, sendo super colaborativo com diversos grupos e envolvendo todos os
participantes, o aprendizado é que estamos acostumados a desenvolver juntos os
trabalhos voltados para o CMDDPI. O Conselheiro Sérgio Simões lembrou que há 7 anos
fazemos os eventos e são sempre as mesmas pessoas a trabalhar, mas que desta vez os
conselheiros não foram chamados, passando para o quinto item - Liberação de alvarás
para novas ILPIs, Sueli Karl participou aos demais que iniciou os estudos com o Paulo
José, Chefe do Departamento de Fiscalização Tributária, a fim de desenvolver mudança no
sistema de solicitação de alvarás.
Sexto item de pauta - Centro dia, Sérgio Simões passa a palavra para Cristiane Maria,
conselheira do CMAS, que reforça a necessidade do Centro Dia para quem trabalha e não
tem onde deixar o idoso, ela lembra que a verba não é somente destinada ao Centro dia
para o Idoso, mas também para o PCD, questionada quanto ao valor da emenda



parlamentar, ela acredita ser em torno de 1.000.000,00 para as instalações e 500.000,00
para veículos, sendo que a mesma já encontra-se depositada no Fundo da Assistência.
Muitas dúvidas surgiram durante o debate, principalmente com relação ao prazo para uso
da verba, se o convênio já está sacramentado, local a ser implantado o equipamento, visto
que os idosos não terão contato com os PCDs, renovação do contrato de locação com a
Mitra Diocesana e apresentação do projeto para o Centro dia.
A presença da Cristiane, visto que faz parte do CMAS, tem como intuito fortalecer e
provocar a sociedade civil/governo com o objetivo de não perdermos esta verba.
O Conselheiro Pregal entrou em contato com o Felipe (Convênios) e solicitou informações
sobre o convênio. o Coordenador da Casa dos Conselhos Tiago Ezequiel também se
prontificou a buscar informações sobre o convênio.
Em assuntos gerais, Gabriela Falconi solicitou informações sobre o ofício à secretaria de
Saúde para avaliação nutricional de ILPI cuja denúncia se referia a falta de alimentos, Sueli
Karl informou que o referido ofício já foi encaminhado para o Secretário de Saúde.
O Vice-Presidente Sérgio Simões encerrou a reunião às 19:28h, agradecendo a presença
e o apoio de todos. Ata redigida pela conselheira Sueli Karl, e assinada pelo
Vice-Presidente.  Petrópolis,  18 de outubro de 2022.

Sérgio Simões
Vice-Presidente do CMDDPI




